



# Le capitalisme porte en lui la guerre comme la nuée porte l'orage !

Jean Jaurès

Notre situation à tous, dans l'usine, chez Toyota, continue de se dégrader : salaires insuffisants, conditions de travail déplorables, sous-effectif permanent, suppressions de postes de travail, pressions, sanctions, licenciements individuels.

Pourquoi ? Toyota serait-il en difficultés financières ? Les voitures se vendraient-elles moins ?

Non. Le groupe Toyota et ses principaux actionnaires n'ont jamais été aussi riches ! Et les résultats du groupe qui vont être annoncés en mai vont les enrichir encore plus.

Partout, le patronat est à l'offensive pour augmenter encore ses profits : Michelin, Volkswagen, Nissan, Stellantis, Valéo, ArcelorMittal, Auchan... Tous ces grands groupes sont riches à milliards, sont ultra bénéficiaires et rien ne justifie les fermetures d'usines, de magasins, les licenciements...sinon de s'enrichir plus !

Et Toyota c'est pareil : rien ne justifie les suppressions de postes, l'augmentation de la production journalière, les bas salaires... sinon l'avidité des actionnaires !

La réalité, c'est que la concurrence entre les grands groupes industriels et financiers s'est transformée en véritable guerre commerciale. Cette guerre commerciale, ce n'est pas celle des travailleurs, et on n'a pas à en faire les frais !

Les politiques protectionnistes et l'augmentation des taxes douanières vont peut-être profiter aux actionnaires des entreprises les plus puissantes, mais pour nous qui n'avons que notre salaire, cela va aggraver les choses car tous les patrons vont augmenter les prix...et qui va payer ? Nous encore ?

Cette guerre commerciale en est au point où elle menace de se transformer en guerre tout court !

Les annonces de Trump sont utilisées ici en France pour justifier des nouvelles attaques contre les travailleurs, les retraités, les classes populaires. Et les dernières annonces de Trump voulant taxer à 25% les automobiles non produites aux USA vont aussi servir d'arguments à Stellantis, Renault ou Toyota pour aggraver nos conditions de travail et de salaires.

Pour défendre nos salaires, nos emplois, nos conditions de vie, il ne s'agit pas de se ranger derrière Macron ni derrière tous les partis et les syndicats qui prônent la défense de l'industrie française et la souveraineté nationale.

D'autant plus que depuis la réconciliation de Trump avec Poutine, Macron et ses semblables veulent faire passer la France et l'Europe à l'économie de guerre et doubler les budgets militaires.

Il n'y aurait pas d'argent pour les retraites, pour l'hôpital, pour les écoles...et il y aurait 100 milliards d'euros chaque année pour l'armement ?

Tous nous répètent sur les plateaux télé qu'il va falloir qu'on travaille plus, plus longtemps, et qu'on fasse comme au Danemark où l'âge de la retraite a été repoussé à 70 ans sous prétexte d'économie de guerre.

On ne peut pas accepter cela !

Si tous les Etats se réarment aujourd'hui, ce n'est pas pour faire la paix.

Et la guerre, ce n'est jamais pour la défense de la liberté ou la démocratie. On l'a vu en Ukraine. Les centaines de milliers de russes ou d'ukrainiens qui sont morts ou blessés, l'ont été au profit des capitalistes américains et occidentaux et aussi des oligarques russes qui se partagent actuellement les terres rares, les terres agricoles et les centrales nucléaires ukrainiennes.

« On croit mourir pour la patrie, en réalité on meurt pour les profits des industriels » écrivait Anatole France au lendemain de la 1<sup>ère</sup> guerre mondiale.

Les sacrifices et les privations aujourd'hui, les souffrances et la mort demain : voilà l'avenir que nous préparent les dirigeants du monde capitaliste !

Refusons le nationalisme et l'embrigadement moral aujourd'hui pour pouvoir refuser l'embrigadement total demain !

Il y a un autre choix que celui d'accepter d'être de la chair à profits en attendant de devenir de la chair à canons.

Ce choix, c'est de nous battre pour nos salaires, nos emplois, nos conditions d'existence. C'est de nous battre contre la domination patronale, nous battre pour en finir avec la mise en concurrence des travailleurs entre eux, pour en finir avec cette guerre commerciale qui détruit les hommes et la planète, et qui menace de nous entraîner dans une guerre généralisée.

Le 3 avril, la CGT appelle l'ensemble du monde du travail à la mobilisation, par la grève et par des manifestations. Saisissons cette occasion pour nous retrouver tous ensemble pour affirmer qu'il y a une opposition ouvrière qui ne veut pas marcher au pas derrière le patronat et les gouvernements à leur service !

La CGT Toyota appelle l'ensemble des salariés du site à la grève et aux débrayages du mercredi 2 avril 21h au vendredi 4 avril 6h.

**Manifestation départementale le 3 avril 2025 :  
Lille 14h30 Porte de Paris**

## BULLETIN POUR ADHERER A LA CGT

NOM.....PRENOM..... TEL.....  
 ADRESSE.....  
 VILLE..... CODE POSTAL : .....  
 Adresse email : .....@.....  
 DATE de NAISSANCE.....  
 ATELIER..... LIGNE.....EQUIPE.....